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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
   

-      NACIONALES 
  
  
LA JORNADA. 
“AVALA EL INE PLAN PARA VOTAR EN TRES CIUDADES DE EU Y UNA EN CANADÁ” 
La Comisión del Voto de los Mexicanos en el Extranjero, del Instituto Nacional 
Electoral (INE), aprobó el programa piloto para que, en las elecciones de 2023 para 
gobernador del estado de México y Coahuila, los mexicanos puedan votar en casillas 
en tres ciudades de Estados Unidos y una en Canadá. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/04/politica/avala-el-ine-plan-para-
votar-en-tres-ciudades-de-eu-y-una-de-canada/ 
  
  
EXCELSIOR. 
“¡TÓMALA! TIJERAZO AL INE ES REITERADO CON DECRETO PUBLICADO EN EL DOF” 
-Audio- 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/tomala-tijerazo-al-ine-es-reiterado-con-
decreto-publicado-en-el-dof/1543665 
  
   

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  
  
-      LOCALES 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“DE MUCHO AVANCE, ADMINISTRACIÓN DE MARINA DEL PILAR”: BURGUEÑO 
TIJUANA.- Tras las celebraciones por el onceavo aniversario de la conformación de 
Movimiento regeneración Nacional (Morena), el Presidente Estatal de ese partido 
en Baja California, Ismael Burgueño pidió no hablar del pasado y concentrarse solo 
en el presente. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/684856/de-mucho-
avance-administracion-de-marina-del-pilar-burgueno.html 
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GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ARRANCA MARINA DEL PILAR ‘MES ROSA’ EN BC PARA CONCIENTIZAR SOBRE EL CÁNCER 
DE MAMA” 

Mexicali.- Para generar conciencia sobre la importancia del autocuidado y la detección 
temprana del cáncer de mama, la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila 
Olmeda, encabezó el “Arranque del Mes Rosa” que consiste en una serie de acciones para 
emitir mensajes preventivos que alienten la atención médica y la realización de 
mastografías gratuitas en nuestro Estado. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/arranca-marina-del-pilar-el-mes-rosa-en-bc-
para-concientizar-sobre-el-cancer-de-mama-8982760.html 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“REHABILITARÁ PROGRAMA RESPIRA BULEVAR CETYS CON MÁS DE 200 MIL 
BENEFICIADOS”: MARINA DEL PILAR 

MEXICALI.- La Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, encabezó el 

arranque de la obra de rehabilitación del bulevar Cetys en la ciudad de Mexicali, una vialidad 
fundamental para la movilidad de la Zona Oriente de la capital del Estado. La mandataria estatal 
señaló que se trata de un proyecto de infraestructura que forma parte del programa RESPIRA, que 
prioriza la calidad de vida de las familias. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Rehabilitara-programa-RESPIRA-
bulevar-Cetys-con-mas-de-200-mil-beneficiados-Marina-del-Pilar-20221003-
0032.html 
  
  
  

  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“NORMA ALICIA BUSTAMANTE ENTREGA SU PRIMER INFORME DE GOBIERNO” 
Una estrategia integral diseñada de acuerdo a las necesidades de la sociedad dio 
inicio este año en el Ayuntamiento de Mexicali, dijo la alcaldesa Norma Alicia 
Bustamante Martínez. 
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https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Norma-Alicia-Bustamante-
entrega-su-primer-informe-de-Gobierno-20221003-0035.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PIDEN REGIDORES MÁS RECURSOS EN INFRAESTRUCTURA VIAL Y SEGURIDAD” 
Al cumplir un año la gestión municipal, los regidores de oposición solicitaron a 
la presidenta municipal, Norma Bustamante Martínez, el implementar políticas que 
permitan acercar mejoras para los ciudadanos, así como más recursos para la 
prevención del delito. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/piden-regidores-mas-recursos-en-
infraestructura-vial-y-seguridad-8982157.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DESTINARÁN 50 MDP PARA BACHES EN MEXICALI” 
Un monto de 50 millones de pesos es el que destinarán autoridades 
municipales para la cobertura de baches en diferentes zonas de la ciudad, para lo 
cual se llevará a cabo la licitación de ocho contratos de bacheo, informó el director 
de Obras Públicas de Mexicali Alberto Ibarra Ojeda. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/destinaran-50-mdp-para-baches-en-
mexicali-8980347.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
PUNTO NORTE. 
“DIALOGA MONTSERRAT CON DIPLOMÁTICOS Y ALCALDE DE PAÍSES ASIÁTICOS” 
Tijuana.- La alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez sostuvo una 
videollamada con autoridades de países asiáticos, para así estrechar lazos de 
cooperación entre las ciudades hermanas, luego de que Busan es candidata a la sede 
de la Expo Mundial 2030 
https://puntonorte.info/2022/10/03/dialoga-montserrat-con-diplomaticos-y-
alcalde-de-paises-asiaticos/ 
  
  
LA JORNADA BC. 
“PRESENTÓ IMDET AGENDA DE OCTUBRE A LA ALCALDESA MONTSERRAT 
CABALLERO” 
Tijuana, 3 de octubre. Tras haber beneficiado a alrededor de 20 mil personas con los 
eventos que ha realizado este año, el Instituto Municipal del Deporte (Imdet) 
presentó este lunes la agenda de actividades para octubre ante la alcaldesa 
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Montserrat Caballero Ramírez, en la emisión del programa matutino Despierta la 
Esperanza. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/presento-imdet-agenda-de-octubre-a-la-
alcaldesa-montserrat-caballero/ 
  
   
-      ENSENADA 
  
  
FRONTERA. 
“ENSENADA CERRARÁ EL AÑO CON 322 CRUCEROS” 
Ensenada, B.C.- Ante comerciantes de Ensenada, el presidente municipal, Armando 
Ayala Robles, afirmó que el cierre del año arrojará cifras positivas en el arribo de 
cruceros y turistas al puerto de Ensenada.   
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Ensenada-cerrara-el-ano-con-
322-cruceros-20221003-0030.html 
  
  
FRONTERA. 
“QUEDAN RETOS POR ENFRENTAR PARA UNA CIUDAD PROSPERA”: BRENDA 
VALENZUELA 
Ensenada, B.C.- Tras el primer informe de gobierno del presidente municipal, 
Armando Ayala Robles y la entrega al cuerpo edilicio del XXIV Ayuntamiento, la 
regidora Brenda Valenzuela, expuso elementos de evaluación sobre el manejo de la 
presente administración.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Quedan-retos-por-enfrentar-
para-una-ciudad-prospera-Brenda-Valenzuela-20221003-0037.html 
  
  
  
  

CONGRESO 

  
  
PERIODISMONEGRO. 
“CONGRESO BUSCA FORTALECER DERECHOS FUNDAMENTALES DE LAS COMUNIDADES 
INDÍGENAS” 
MEXICALI.- En Sesión Ordinaria de la Comisión de Asuntos Indígenas y Bienestar Social, 
presidida la diputada Evelyn Sánchez Sánchez, se realizó la presentación y análisis de un 
proyecto de dictamen y cuatro proyectos de acuerdos, mismos que fueron aprobados por 
unanimidad, con lo que la Comisión avanza en los trabajos correspondientes. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/09/29/congreso-busca-fortalecer-derechos-
fundamentales-de-las-comunidades-indigenas/ 
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LA CRÓNICA. 
“SE DEBERÁ CONOCER HISTORIAL DE MÉDICOS Y SANCIONAR MALAS PRÁCTICAS”: 
CONGRESO 
El Congreso del Estado aprobó una reforma al Código Penal del estado de Baja California 
buscando sancionar a médicos y trabajadores del sector salud que por una falta de cuidado 
o mala práctica causen daños o perjuicios irreparables en algún paciente.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Se-debera-conocer-historial-de-medicos-
y-sancionar-malas-practicas-Congreso-20221003-0018.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“APRUEBA COMISIÓN DE HACIENDA AMPLIACIÓN DE PRESUPUESTO DEL TSJE” 
Mexicali, 3 de octubre.- En el seno de la Comisión de Hacienda y Presupuesto que preside 
la Diputada Julia Andrea González fue aprobado el Dictamen 116 relativo a una solicitud de 
autorización para efectuar ampliación de recursos del Presupuesto de Egresos del Tribunal 
Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado para el ejercicio 2022. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/aprueba-comision-de-hacienda-
ampliacion-de-presupuesto-del-tsje/ 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PRESENTE PRIMER INFORME LEGISLATIVO EN EJIDO NUEVO LEÓN”: MANUEL GUERRERO 
Ante Diputadas y Diputados, servidores públicos de los niveles gobierno, representantes de 
ejidos y colonias del primer distrito local y, de organizaciones campesinas productoras de 
alimentos, ganado y pesca, el Legislador de Morena dio a conocer su informe de resultados, 
en un evento que tuvo lugar en el Ejido Nuevo León. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/presenta-primer-informe-legislativo-en-
ejido-nuevo-leon-manuel-guerrero-8982181.html 
  
  
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

   
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“TIJUANA NO HA ACOMPAÑADO SU CRECIMIENTO DE DESARROLLO URBANO”: 
HUMBERTO JARAMILLO 
A pesar de que la ciudad de Tijuana ha tenido un crecimiento en construcciones en 
los últimos años, principalmente verticales, este crecimiento no ha tenido un 
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desarrollo urbano de la mano, indicó Humberto Jaramillo, empresario y ex 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/tijuana-no-ha-acompanado-su-
crecimiento-de-desarrollo-urbano-humberto-jaramillo-8982249.html 
  
  
FRONTERA. 
“INDUSTRIAS DEBEN APOSTAR POR LA AUTOMATIZACIÓN”: CANACINTRA 
TIJUANA 
Tijuana, BC.- Las industrias deben apostar por avances en tecnología y 
automatización de procesos, comentó el presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación de Tijuana (Canacintra), Jorge Figueroa Barroso. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Industrias-deben-apostar-por-la-
automatizacion-Canacintra-20221003-0016.html 
  
  
-     ENSENADA 

  
  
FRONTERA. 
“ASUME OCTAVIO DE LA TORRE PRESIDENCIA DE CANACO ENSENADA” 
Ensenada, B.C.- La Cámara Nacional de Comercio en Ensenada (Canaco), eligió a 
Octavio de la Torre de Stéffano como su nuevo presidente, quien promoverá una 
cultura de promoción, innovación y cumplimiento para lograr la activación y el 
crecimiento económico del sector comercio tras la pandemia.   
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Asume-Octavio-de-la-Torre-
presidencia-de-Canaco-20221003-0033.html 
  
  
FRONTERA. 
“EN DOS AÑOS CERRARON 756 NEGOCIOS EN ENSENADA” 
Ensenada, B.C.- Luego de haber renunciado a la presidencia de la Cámara Nacional 
de Comercio en Ensenada (Canaco), Rafael Chávez Montaño, presentó su último 
informe en el que mencionó como la pandemia afectó a los negocios de 
Ensenada. https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/En-dos-anos-cerraron-
756-negocios-en-Ensenada-20221003-0029.html 
  
          
  
  

JUSTICIA 

  
  

-      TIJUANA 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“TODOS LOS TRABAJADORES SE VERÍAN BENEFICIADOS POR REFORMA LABORAL”: 
ABOGADA 
Una vez aprobada la reforma laboral y publicada en el Diario Oficial de la Federación 
será de aplicación para todo el personal que labore en la empresa, al ser de 
observancia general. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/todos-los-trabajadores-se-verian-
beneficiados-por-reforma-laboral-abogada-8982317.html 
  
 
 

EDUCACIÓN / CULTURA. 

  
  

-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“SE MANIFIESTAN PADRES DE FAMILIA POR FALTA DE MAESTROS” 
Tijuana, B.C.- Padres de familia de las primarias Batalla de Chapultepec y 13 de 
Septiembre de 1847 exigieron a la Secretaría de Educación (SE) de Baja California, la 
asignación de cinco profesores. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Se-manifiestan-padre-de-familia-
por-falta-de-maestros-20221003-0035.html 
  
   
  
  

SALUD. 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VAN MÁS DE 4 MIL DETECCIONES DE DIABETES EN BC” 
En lo que va del año en curso han sido detectadas 4,290 personas con diabetes tipo 2 en la 
población bajacaliforniana, informó el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Van-mas-de-4-mil-detecciones-de-
diabetes-en-BC-20221004-0002.html 
  
   

  
SEGURIDAD PÚBLICA. 
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-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“IDENTIFICAN A 11 MENORES BEBIENDO ALCOHOL EN FIESTAS DEL SOL” 
Durante los primeros días de las Fiestas del Sol, la Secretaría del 
Ayuntamiento multó a once establecimientos instalados al interior de la feria por 
haber encontrado a la misma cantidad de menores consumiendo bebidas 
alcohólicas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/identifican-a-11-menores-bebiendo-
alcohol-en-fiestas-del-sol-8981435.html 
  
  
   

  

FENÓMENO MIGRATORIO. 

   
 

-      TIJUANA 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“HASTA 2 MIL MICHOACANOS DESPLAZADOS POR LA VIOLENCIA EN TIJUANA”: 
DMAM 
TIJUANA.- Solo en la red de albergues existen entre mil quinientos y 2 mil 
michoacanos que han sido desplazados por la violencia en aquel estado, para 
atender varios de sus problemas, esta semana estaría en Tijuana el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedoya. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/684949/hasta-2-mil-
michoacanos-desplazados-por-la-violencia-en-tijuana-dmam.html 
  
  
  

  

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES. 

  
  
LA CRÓNICA. 
“MAÑANERA DE AMLO: LÓPEZ OBRADOR Y EMPRESARIOS ACUERDAN REDUCIR 8% 
COSTO DE CANASTA BÁSICA; EMITEN LICENCIA ÚNICA UNIVERSAL” 
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CIUDAD DE MÉXICO (GH).-El gobierno federal presentó un nuevo acuerdo 
antiinflacionario con diversas empresas productoras y distribuidoras de alimentos para 
bajar 8% el costo de la canasta básica de 24 productos a través de una licencia única 
universal para actividades de importación y distribución. 
https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Lopez-Obrador-y-
empresarios-acuerdan-reducir-8-costo-de-canasta-basica-emiten-licencia-unica-universal-
20221003-0024.html 
  

   
  

COLUMNAS / OPINIÓN 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“TRES COSAS LE RESPONDE BLÁSQUEZ A RUIZ URIBE” 
  

-      TRASCIENDE LA POSIBLE SALIDA DEL SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO, 
SOLÍS BENAVIDES 

  
TIJUANA BC 3 DE OCTUBRE DE 2022 (AFN).- La respuesta al corrido que ayer le dedicó 
tachándolo de "envidioso", hoy la dió el diputado local, Marco Antonio Blásquez Salinas, a 
su compadre el delegado federal único en Baja California, Jesús Alejandro Ruiz Uribe al que 
le reclamó "el nivel" con que contestó a señalamientos que dijo haberle hecho la semana 
pasada, además de que sugirió que lo hizo ya, con unos tragos encima.  
Esto último lo basó el ex senador de la república y ex funcionario estatal, en el hecho de 
que Ruiz Uribe parece estar en una terraza de algún restaurante, mientras un grupo le 
interpreta la canción "El Envidioso", del grupo "Los Dos Carnales", mientras está 
acompañado de su esposa Marcela Valdez, quien actualmente es regidora en Ensenada, por 
el Partido Verde (PV). 
En su programa matutino, que se transmite por el Primer Sistema de Noticias (PSN), 
Blásquez Salinas señaló, dirigiéndose como en una plática, al funcionario, al que le dice que 
no respondería párrafo por párrafo a ese corrido, porque "no son tus ideas, no las has 
articulado tú; no es un argumento tuyo, con tu voz, con tus ideas y no lo diriges con nombre 
y apellido a mi persona". 
Luego dijo: "yo con gusto lo pudiera contestar, pero contestar al Chavo, a Quico y a Don 
Ramón, que es de los que habla este corrido, pues no, pero mira...yo sí voy a hacerme 
responsable de tres conceptos, tres cosas que son ideas mías y no de otros; que yo he dicho 
y que aquí las sostengo".  
https://afntijuana.info/afn_politico/132732_tres_cosas_le_responde_blasquez_a_ruiz_uri
be#ver_nota 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
PLAZAS… ACTIVO… AVANZA… GUARDIA… 
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El abogado y leyenda de la comunicación, VÍCTOR FERRER, recibió una gran noticia, pues 
hace algunas semanas presentó una propuesta ciudadana ante el Instituto Estatal Electoral 
para que en las acciones afirmativas para las candidaturas de los partidos políticos también 
se incluya a las personas de la tercera edad, grupo etario que gracias a los avances de la 
ciencia y de la medicina cada vez es más numeroso. Y es que ayer sesionó virtualmente la 
Comisión de Igualdad Sustantiva y No Discriminación, que encabeza la consejera electoral 
VERA JUÁREZ FIGUEROA, la cual aprobó que “el Congreso local podrá determinar si es 
necesario definir un marco legal para las personas adultas mayores dentro de los procesos 
electorales locales y en su caso dichas normas que resulten sean aplicables para el Proceso 
Electoral 2024, cuyo inicio sería a partir del 3 de diciembre de 2023”. Es decir, el Congreso 
va a definir o no si es necesario hacer leyes para incluir las acciones afirmativas para 
favorecer a las personas adultas mayores, como sí lo hace actualmente para las mujeres, 
los jóvenes, las personas de la diversidad sexual, indígenas y las personas con discapacidad. 
Así que a seguir esperando licenciado FERRER. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-plazas-8982273.html 
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